En nombre del arte

John Turturro. protagonista de serie basada en novela de Eco. lamenta que aún hoy se censure el humor. GENTE



Van museos a sufrir

La historiadora del arte Graciela de la Torre prevé, tras la pandemia, una época difícil para estos recintos.

CULTURA (PÁG. 16)

54 PÁGINAS, AÑO XXVII NÚMERO 9,613 \$ 20.00

LUNES 27 / ABRIL / 2020 CIUDAD DE MÉXICO



Unen esfuerzos IP y el BID

Arman apoyos para Mipymes

Covid-19

Recibirán créditos 30 mil proveedores por el equivalente al pago de facturas

VERÓNICA GASCÓN

Unas 30 mil micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) ligadas a las cadenas de valor de las grandes empresas en México, entre ellas las afiliadas al Consejo Mexicano de Negocios (CMN), podrán obtener crédito para lograr liquidez.

Eso será posible a través del brazo financiero del Banco Internacional de Desarrollo, el BID Invest, que cuenta con una bolsa de 3 mil millones de dólares, pero que, por tratarse de un crédito revolvente, permitirá usar los recursos hasta cuatro veces en el año, con lo que llegarán a 12 mil millones de dólares.

El plan consiste en la compra de las facturas de los proveedores de las grandes compañías para que tengan liquidez de forma inmediata y no esperen hasta 90 días en obtener el pago por sus serSin apoyos

Las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) generan gran parte del empleo en el País, pero pocas reciben financiamiento.

MILLONES de Mipymes en México FUENTE: BID

42% DEL PIB, lo que que aportan

78% **DEL EMPLEO** lo que generan

23% OBTIENE **FINANCIAMIENTO** de la banca comercial

vicios, explicó en entrevista Tomás Bermúdez, representante en México del BID.

"Es un producto que nosotros tenemos en México, un producto de factoraje con empresas ancla grandes. Vamos directamente a financiar a las Pymes que están en la cadena de valor de grandes corporativos y que firman facturas con estos grandes corporativos", afirmó.

Parte del plan, dijo, es otorgar garantías a bancos que tienen estos mismos programas de factoraje para que financien a las Mipymes.

"Si bien estamos ayudando a nuestros socios y países en la emergencia sanitaria, es importante ayudar a mantener las cadenas de valor lo mejor que se pueda, de manera que una vez pasada la

emergencia, éstas puedan ser el motor de la recuperación económica", comentó.

Este tipo de esquemas de crédito son más efectivos que las exenciones fiscales y ya tienen aval de la Secretaría de Hacienda, dijo.

"Estos esquemas de financiamiento y garantías terminan siendo menos costosos y bastante más efectivos que las exenciones tributarias, para mantener a las empresas a flote durante las crisis", comento Bermudez.

El acuerdo iniciará con las proveedoras ligadas a los 59 corporativos que forman parte del CMN, pero los beneficios se extenderán a otras.

El Consejo indicará quiénes son sus proveedores y se dará prioridad a las que tengan más empresas.



Estás en una zona de alto contagio, se advierte en 120 lonas de gran formato colocadas en espacios estratégicos de la Central de Abastos.

Limitan acceso a Central de Abastos

SELENE VELASCO Y MELISSA MUÑOZ

Luego de al menos 20 contagios y 2 muertos por Covid-19, en la Central de Abasto (Ceda) se intensificarán las medidas sanitarias y se limitará el acceso.

Ayer, autoridades capitalinas anunciaron que desplegarán a 400 elementos entre personal médico, técnicos en salud y promotores en el centro de suministro de alimentos más grande del mundo, según la clasificación de la Unión Mundial de Mercados Mayoristas.

Además, todas las personas que ingresen a la Ceda deberán portar cubrebocas y se prohibirá la entrada a embarazadas, menores de edad, adultos mayores y autos particulares con más de dos personas a bordo.

También se colocaron letreros que advierten sobre las zonas de alto contagio y carpas para triaje de enfermos. Se prevé la colocación de 200 consultorios en este centro que tiene una exten-



En los estacionamientos de la Ceda ya fueron instaladas carpas para evaluar a enfermos.

Se dan su aguinaldo

sión de 327 hectáreas.

Todos los accesos, generales, de peaje, peatonales, de compradores y estacionamientos aéreos también serán controlados.

Sin embargo, para proveedores y comercializadores las medidas llegan tarde.

Un comercializador, quien tiene una bodega en una de las naves, señaló que tan sólo en su equipo hay nueve contagiados asintomáticos.

Agregó que hasta hace dos semanas, en la zona de hortalizas, caracterizada por su alta afluencia, no había ningún tipo de control sanitario y decenas de personas sin cubrebocas cargaban y descargaban mercancías.

"La Central de Abasto se volvió un foco de infección. A nosotros, con las mayores medidas de seguridad, se nos metió (el virus) a la bodega", relató.

Héctor García, coordinador general de la Ceda, indicó que uno de los fallecidos fue contagiado por su esposa que volvió de España, misma que contagió a su sobrino.

Sacude volatilidad a Afores

JESSIKA BECERRA

Los recursos de pensión manejados en las Administradoras de Fondos de Retiro (Afores) sufren las consecuencias del nuevo periodo de volatilidad en mercados financieros.

Los fondos de pensiones pasan por minusvalías, lo que significa una reducción en el valor de los portafolios de inversión provocada por la caída en la rentabilidad de los instrumentos.

Las últimas estadísticas de la Comisión Nacional de Ahorro para el Retiro (Consar) señalan que, de diciembre de 2019 al cierre de marzo, los recursos administrados por las Afores tuvieron una reducción de 82 mil millones de pesos, que equivalen a 2.1 por ciento.

Las minusvalías se convierten en pérdidas para el trabajador que tiene sus recursos en las Afores si no se compensan con episodios de mayor rendimiento antes del retiro.

Juan Musi Amioni, analista financiero y socio de Alpha Patrimonial, recordó que en 2019 las Afores tuvieron plusvalías de 400 mil millones de pesos, sin embargo, a finales de enero de 2020, la tendencia comenzó a revertirse con minusvalías y podría continuar durante la contingencia.

DETONAN TIJUANA - Alexis e Itzel de-

cidieron cambiar juguetes por comida para avudar a su madre, quien fue despedida de su centro de trabajo debido a la emergencia sanitaria por Covid-19

Yessel Ortiz, su madre, lleva más de un mes sin ingresos y debe mantener también a los abuelos.

La imagen de los niños con el cartel "Cambio juguetes por despensa" en una colonia popular, se hizo popular en redes sociales y la sociedad tijuanense se volcó a llevarles alimentos.

Tijuana rebasó ya los 700 contagios confirmados, pero conforme el modelo centinela que multiplica los casos por 8, en realidad podrían ser más de 5 mil.



legisladores de NL

JOSÉ LUIS MARROQUÍN

MONTERREY .- La crisis económica por el Covid-19 no toca a los diputados locales de Nuevo León.

En plena contingencia, y cuando se encuentran en receso por la pandemia, cada uno de los 42 legislado-res recibió en abril 320 mil 096 pesos.

De esa suma, 83 mil 154 pesos corresponden a la segunda parte de su aguinaldo 2019; 20 mil 788 pesos a su prima vacacional, y 83 mil 154 pesos a su dieta mensual.

Además, recibieron 133 mil pesos para gestoría o pago de sus asesores.

En total, el Congreso erogó 13.4 millones de pesos este mes por esos conceptos.

La primera parte del aguinaldo se les entregó en diciembre por una cifra similar a la de este mes.

Los legisladores obtienen esos recursos pese a que desde el 17 de marzo acordaron suspender la actividad legislativa por la contingencia.

Al decretarse la Fase 3, extendieron a todo mayo la restricción en sus actividades.

Hasta ahora, los diputados locales sólo han sesionado en dos ocasiones en el pleno y han realizado sesio-

nes virtuales de Comisiones. Una de esas sesiones fue el 2 de abril, cuando se reformó la Ley de Egresos para crear un fondo de contingencia por el Covid-19. La segunda fue el 8 de abril para corregir una "pifia" en ese acuerdo.

Advierten atropello

Alcaldes reprobaron la inciativa para reorientar los 3 mil 300 millones de pesos del Fondo Metropolitano para atender el coronavirus. **PÁGINA 2**

610972000016

Desalojan a 5 mil de plataformas de Pemex

REFORMA / STAFF

A partir de este lunes y de forma escalonada, Pemex y empresas contratistas comenzarán a retirar personal de sus plataformas petroleras en el Golfo de México para reducir la propagación de Covid-19. La petrolera mexicana

retirará a 5 mil trabajadores y sólo dejará personal esencial a bordo, según lo informaron fuentes de la compañía y medios locales.

Se quedará en las instala-

ciones entre 50 y 25 por cien-to del personal habitual de las plataformas, según la fuente consultada por la agencia de noticias Reuters. Quedará a bordo el per-

sonal indispensable para mantener la producción, como cuando viene un huracán", agregó la fuente. La mayoría de los tra-

bajadores desembarcaría a través de la Administración Portuaria Integral de Ciudad del Carmen.

La Agencia Sien, un ser-

vicio de noticias en línea con sede en Ciudad del Carmen, precisó que los más de 5 mil trabajadores regresarán a tierra desde varias instalaciones.

Hasta ahora, la petrolera ha confirmado 229 contagios entre su comunidad y 27 decesos, 4 de los cuales eran parte de su personal actual, 14 jubilados, un empleado externo y 8 familiares de trabajadores.

En Campeche, trabajadores reportaron que Pemex no les ha enviado ningún tipo

de apoyo de protección como cubrebocas.

Según la fuente consultada por Reuters, con esta decisión la producción de petróleo caerá.

Actualmente la producción de crudo promedia entre 1.6 y 1.7 millones de barriles por día, 1.4 millones proviene de desarrollos marinos en aguas del Golfo de México.

Ni Pemex ni la Secretaria de Energía de México respondieron a solicitudes de comentarios.